

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

**Suscripcion en Córdoba...**  
Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 30 DE MAYO DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

**ADVERTENCIA.**  
En atención a la solemnidad del día de hoy, y siguiendo la costumbre establecida, no se publicará el DIARIO mañana.

**Sección oficial.**  
Precedido de un estenso preámbulo publica la Gaceta un decreto del ministro de la Gobernación disponiendo, que el nombramiento de jefe del gabinete central de telégrafos deberá recaer precisamente en uno de los subinspectores de primera clase del cuerpo de telégrafos, cuyo ingreso en el mismo haya sido por medio del examen exigido a los antiguos subdirectores de sección, ó que proceda de cuerpo facultativo. Dicho funcionario disfrutará el sueldo de 6500 pesetas anuales, y tendrá la categoría de jefe de administración de cuarta clase.

El aumento de 500 pesetas que se consignaba para esta plaza se cubrirá de las economías que resulten por bajas en el personal amovible.

Las denominaciones de las clases de que se compone el personal facultativo serán desde la fecha del decreto las siguientes:

Jefe de sección, jefe del gabinete central, directores de sección de primera, segunda y tercera clase, oficiales primeros, segundos y terceros de sección, y oficiales primeros y segundos de estación.

El nombramiento de ordenanza de todas las estaciones de telégrafos será única y exclusivamente de la atribución del director general de correos y telégrafos.

Como consecuencia del anterior decreto, ha sido confirmado el subinspector primero del cuerpo de telégrafos, ingeniero D. Rafael del Moral y del Val, en el cargo de jefe del gabinete central de telégrafos, con la categoría de jefe de administración civil de cuarta clase y el haber anual de 6500 pesetas.

Publica la Gaceta el decreto que habíamos anunciado, admitiendo la dimisión del cargo de director general de Instrucción pública que, por considerarlo incompatible con el de senador, ha presentado D. Juan Valera.

**Alcaldía primera popular de Córdoba.**  
Frecuentes son las quejas que se han producido a esta alcaldía por varios vecinos por el peligro é intranquilidad que les ofrecen las cantidades excesivas de pólvora que existen en algunos

de los establecimientos donde espresado artículo se expende al por menor; y como quiera que estas reclamaciones son de reconocida justicia, y que a la autoridad local corresponde, por la legislación vigente sobre la materia, determinar las reglas a que dichas espendedurias deban sujetarse, de acuerdo con el Sr. Gobernador de la provincia, he resuelto que desde la publicación del presente quede prohibido que en espresados depósitos exista mayor cantidad para la venta pública que la de veinte y cinco libras, y que en la custodia y envase de tan peligroso artículo se ajusten los espendedores a las reglas de seguridad que se hallan establecidas por diferentes disposiciones superiores, y a las que la prudencia y conveniencia pública aconsejan.

Los dependientes de mi autoridad quedan encargados de vigilar el exacto cumplimiento de cuanto queda prevenido, denunciando las infracciones que puedan cometerse, para imponer a los autores el correctivo que gubernativamente corresponda, sin perjuicio de exigirles además la responsabilidad que proceda con arreglo a las leyes.

Córdoba 29 de Mayo de 1872. — J. R. Sanchez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España y otros periódicos del día 27 copiamos las noticias siguientes:

Hablando del propósito atribuido a las oposiciones de presentar la acusación contra el gabinete Sagasta por el expediente de los dos millones, dice el *Imparcial* que ignora si la junta directiva del partido radical ha tomado ó no acuerdos sobre este punto; pero cree nuestro colega que pedirá la acusación.

**La Redención del Pueblo:**

«La facción que en esta provincia capitanea el Sr. Barenys, entró en el pueblo de la Selva, distante unos seis kilómetros de esta ciudad, a las diez de la mañana de ayer, permaneciendo en dicho pueblo hasta la una de la tarde que salió según se cree en dirección a Albiol. Durante su estancia en la Selva los carlistas se racionaron y destruyeron el aparato telegráfico de aquella estación. El señor Subirá con su columna estaba en la mañana de ayer en Montblanch. La columna que manda el comandante Sr. Cappa estaba en Porrera, sin que se sepa el paradero de la facción Vall, pues al paso que unos la suponen en la parte alta del Priorato, otros aseguran que ha pasado el Ebro ó está próximo a pasarlo.»

—De Esparraguera escriben el 22 a la Redención del Pueblo de Reus:

Aquí se goza de tranquilidad, sin que seamos visitados por la tropa ni por los carlistas. Los voluntarios de la libertad en escasisimo número pasan las noches en la iglesia y de día tienen un centinela en el campanario.

Ayer se vino abajo el magnífico puente de hierro de nueva invención construido por el Sr. Deberga sobre el río Llobregat entre este y Olesa al pie de la fábrica de Puig Llagostera, teniendo que lamentar dos desgracias, un muerto y un herido de gravedad.

La causa del desplome ha sido el haber descolgado algunos tirantes para corregir alguna pieza sin tener la prevención de impedir el paso de los carruajes estando desmontado el puente.

El jueves 30 serán recibidos en palacio a las dos del Congreso, a las dos y cuarto el Senado, a las dos y media el cuerpo diplomático, y a las tres será la recepción general, con motivo del cumpleaños del rey.

En los periódicos franceses se leen con frecuencia las noticias más inverosímiles relativas a España. Sirva de ejemplo la siguiente que trae el *Gaulois* recibido hoy.

«Se trata de una fusión próxima entre los partidos alfonsista y carlista. La hija mayor del rey Carlos VII, que cuenta cinco años de edad, será desposada con el príncipe de Asturias y don Carlos nombrado regente del reino hasta que el príncipe haya cumplido 25 años.»

El *Gaulois* hace bien en poner en duda la noticia.

El jueves se notó en la universidad de Granada alguna agitación entre los estudiantes por las disposiciones recientes del ministerio de Fomento respecto a exámenes.

De Burgos nos escriben rectificando la noticia que dimos, tomada de un periódico carlista, sobre haber muerto tres soldados y un jefe, con motivo de una falsa alarma. Lo que ocurrió fué que, teniendo noticia la autoridad de que en aquella noche debía pasar por los alrededores de aquella ciudad una fuerte partida carlista, tomó sus precauciones, colocando a los alrededores de la Cartuja una sección de caballería de Albuera, al mando del capitán señor Marquez, y por separado, aunque cerca de esta, una compañía de Castilla, con su capitán Sr. Peñarua. Serian las doce de la noche, la cual estaba oscurísima y diluviando, cuando el capitán de Albuera, después de colocada su gente en los puntos señalados, se puso con cuatro soldados más a reconocer el campo, y habiendo llegado al sitio donde se hallaba la infantería, ésta, sin conocerlos, les echó el quién vive! pero sea porque no lo oyera, ó por conocer que eran todos unos no contestó, y entonces el capitán mandó hacer fuego a sus

soldados, sin que, afortunadamente, resultase la menor desgracia. En cuanto al jefe muerto sucedió que hallándose el señor ayudante del segundo cabo Sr. Patiño en las Casas-Consistoriales, se sintió indispuerto y con gran trabajo pudo llegar a su casa, donde falleció la misma noche de regultas de un vómito de sangre. Respecto al otro muerto, ó sea el anciano que dice la carta, es verdad que hallándose éste aquella noche en el paseo titulado La Quinta a la hora de las doce, la patrulla le echó el gaitol y en lugar de contestarle y detenerse echó a correr y entonces le hicieron fuego, resultando muerto. Esta es la verdad de lo sucedido.

El *Diario de Tarragona*, publica una carta de Eapluga, fecha 22, que dice:

«Por vez primera ha entrado en esta una partida de insurrectos al mando de Barenys, compuesta de unas 600 plazas, cuyo jefe antes de entrar ha mandado un recado al alcalde y un oficio a los nacionales, que estaban encerrados en el campanario. El alcalde, asociado de algunos propietarios, ha salido al encuentro del jefe para evitar un día de luto en esta población: el resultado ha sido tan satisfactorio como era de desear. La partida de carlistas ha entrado sin ningún ademán hostil, y sin molestar a nadie ha comprado y comido lo que necesitaba, pagándolo todo, y a las dos ó tres horas se ha ausentado con el mismo orden.»

Dice el *Diario de Barcelona*:

«Una carta fecha 22 del actual, escrita en la villa de Olot, dice que en la tarde de aquel día había llegado allí la columna que opera por aquellos alrededores, conduciendo presos a algunos sublevados que fueron cogidos en el encuentro con ellos habido en el lugar de Saragó, de cuyo encuentro además resultaron muertos y heridos algunos otros, y aprehendido un saco de boinas con otros efectos, sin que en aquella villa ni sus cercanías ocurriese ó hubiese ocurrido otra cosa de particular mención.»

De Alhama de Aragon nos dicen con fecha 22 que la sublevación carlista no ha causado por allá el menor contra tiempo, y que desde hace ocho días no se habla de facciosos ni de cosa que lo parezca.

La *Crónica de Catalunya* del sábado dice con referencia a algunos pasajeros llegados el 24 en el primer tren de Gerona, que al estar entre las estaciones de Palau y San Celoni, vieron acercarse un grupo de gente armada compuesto de unos 30 hombres, que al pasar el tren apuntaron los fusiles en dirección del mismo.

Afortunadamente no llegaron a disparar, mas no por esto dejaron de reci-

bir el susto consiguiente los pasajeros que vieron la actitud de aquella gente.

El *Eco de Asturias* del sábado escribe que una partida, acaso la de Morcin y Riosa, compuesta de 90 hombres, pasó el viernes a las doce por Carabanzo hacia Aller, rompiendo los hilos telegráficos.

Dice el *Imparcial*:

«Por más que como caída de las nubes llegue a nuestras manos la siguiente noticia, pues bajo sobre, pero sin firma, la recibimos, creemos oportuno publicarla, no solo porque es un suceso de que no teníamos conocimiento, sino porque denuncia un hecho horrible que, de ser cierto, no habria palabras bastante duras para calificarlo. Hé aquí la noticia a que nos referimos:

«El cabecilla D. Agustín Lopez Moya, que se puso al frente de la partida del cura de Alcabon, fué asesinado al día siguiente de la batida que la dió la guardia civil. En ella cayó herido de su caballo, y habiendo sido conducido por otro faccioso tambien herido hacia Espinoso, quedó este al cuidado de un pastor en el término de Alaudete, que quedó en el encargo de guiarle al pueblo. El pastor que se apercebido de que Moya llevaba dinero, llamó a otro compañero, que acudió con escopeta, y a un descuido de Moya le asestaron un golpe en la cabeza concluyendo de matarle a palos.»

La escopeta se ha encontrado rota y ensangrentada, y los presuntos reos están presos en el juzgado del Puerto del Arzobispo.

Moya era ya hombre de edad, militado en las filas de Carlos V, dice que vino desde Toledo, donde via, hacia Torrijos, persuadido de verse al frente de 200 hombres de estos pueblos, que parece estaban comprometidos; pero se llevó chasco.

Segun dicen los que ahora le han visto, era una persona muy decente.»

Segun nuestras noticias, el partido radical ha acordado en una de sus últimas reuniones presentar la acusación contra el ministerio Sagasta.

Diez millones de reales se aseguraba ayer que cuesta al Estado el convenio de Elorrio ó de Zornoza, pues sobre este punto no se tienen datos seguros.

Damos la version sin comentario, y por supuesto sin creerla ni negarla, porque tanto consideramos que sea cierta como falsa.

Se ignora por completo cuándo regresara a Madrid el señor duque de la Torre. Todo cuanto se diga sobre el particular es cuando menos prematuro.

Las noticias particulares de las Provincias anuncian que las juntas de Alava, Guipúzcoa y Navarra no reconocen los pactos convenidos entre el

— 772 —  
Cuando pronuncié el nombre de su hermano, ha sido mi linterna. Desde entonces he caminado como guiado por un faro.  
Las miradas de Próspero interrogaban y suplicaban. Hubiera querido conocer las investigaciones de aquel protector que le anunciaba una cosa casi increíble, su rehabilitación.  
— Creo que darías algo por saber cómo he llegado hasta la verdad?  
— ¡Si! es para mí un prodigio!  
Mr. Verduret gozaba con la admisión de Próspero y dijo:  
— Voy a demostraros mi sistema, que no tiene nada de prodigioso. Ya veis por qué medios he llegado a sospechar que Clameran tenía parte en el crimen, y teniendo esta incertidumbre lo demás era fácil. He colocado espías cerca de las personas que me interesaban: José Dubois en casa de Clameran, Nina Gypsy junto a las damas Fauvel.  
— Y no me explico cómo se ha encargado de semejante comisión.

— 773 —  
— Eses mi secreto. Continúa. Teniendo buenos ojos y mejores oídos en campaña, seguro de conocer el presente, he querido sondear el pasado; he partido a Clameran, he interrogado al hijo de Juan el antiguo criado del marqués, que al punto que comprendió que yo necesitaba comprar algarroba...  
— ¿Algarroba?  
— Sin duda; yo no tenía la facha que veis en este momento; hice mi compra, y entramos en conversación; el trato duró todo un día y en él se atravesaron una docena de botellas. Cuando acabamos de cenar, Juan se había embriagado como una uva y yo había comprado por 900 francos de algarroba, vuestra inocencia.  
Tan extraña era la expresión del cajero, que Verduret añadió riendo:  
— ¡Si, había sabido la historia de los amores de Gastón, su fuga a consecuencia de la torpeza de su hermano; que Luis había vuelto al país hace un año; que había vendi-

— 776 —  
— Y vos, mi joven camarada, ¿qué habéis hecho?  
— Próspero a esta pregunta se sonrojó y comprendió que callar su imprudencia podía serle fatal.  
— ¡Ah! — murmuró — he sido un loco; he leído en un periódico que Clameran se casaba con Magdalena...  
— ¿Y qué? — murmuró Verduret inquieto.  
— He escrito a Mr. Fauvel un anónimo en que le digo que su mujer le engaña con Raul.  
— Un formidable puñetazo de Verduret hizo brincar la mesa que tenía delante.  
— ¡Desgraciado! ¡nos habéis perdido!  
La fisonomía de aquel hombre cambió, y de jovial, se tornó amenazadora. Habíase levantado, y recorria con agitación la estancia sin cuidarse de la hora que era, ni de los vecinos del piso inferior.  
— Sois un niño, — dijo a Próspero,

— 769 —  
increíbles! Es preciso volver muy atrás para encontrar las causas de un crimen reciente. Si Gaston de Clameran no hubiera ido hace veinte años a tomar una taza de café a un establecimiento de Tarascon, no hubieran robado vuestra caja hace tres semanas. Valentina de La Verberie ha pagado en 1866 las heridas que por su amor hicieron en 1840. ¡No se pierde ni se olvida nada! Escuchad.  
— Y empezó a contar, consultando sus notas, toda la historia que acababa de escribir.  
En toda una semana, Verduret no se había permitido veinte y cuatro horas de reposo, pero nadie lo hubiera dicho, sus músculos eran de acero y permanecía en plé y hablaba con esa vehemencia que le era particular, enterneciéndose ó apasionándose, segun los sucesos ó los personajes.  
Próspero le escuchaba fascinado por su maravillosa lucidez y se pre-

general Serrano y la diputacion a guerra de Vizcaya y aun se asegura que las mismas partidas de Vizcaya desobedecan a esa junta.

ESTRANJERAS.

Leemos en la Epoca:

«Nos escriben de Viena dándonos cuenta de la estancia allí del duque de Montpensier. Apenas llegado a la capital de Austria fué a ver al joven alumno de Maria Teresa, y sobrino y tío quedaron vivamente complacidos de su entrevista. El duque, que conoce mucho al director de aquel magnifico establecimiento, examinó sus clases, se enteró de los estudios del príncipe Alfonso y supo con placer los grandes progresos de este en todos los ramos que abraza su esmerada educacion. El joven alumno está descomulgado por lo mucho que se ha desarrollado, y en sus estudios responde a las más lisonjeras esperanzas.

Aprovechando las cortas vacaciones de Pascuas, el duque de Montpensier improvisó un agradable día de campo en los bellos alrededores que Viena ofrece, y convidó junto al príncipe Alfonso, a la princesa Clementina de Orleans y a los príncipes de Sajonia Coburgo, pasando el día deliciosamente. Ha sido un gran consuelo para el hijo cariñoso, separado de su madre y hermanas, ver al tío, que le llevó un lindo regalo de la reina y le anunció que, hechos sus exámenes, si, como todo lo asegura, son brillantes, el príncipe Alfonso pasará algunas semanas durante las vacaciones de verano al lado de sus padres y familia, rodeado además de españoles que le recuerden su amada patria.»

Dice una carta de Roma: «La embajada del imperio birman, después de haber visitado a Milan, Turin, Florencia y Venecia, ha regresado a Roma para visitar al Papa. Pero ha habido un pequeño obstáculo. Los birmanes habían ido en su excursion a Capri, y el ministro de Asuntos Exteriores había puesto a su disposición un barco para que los acompañara. Los birmanes son quisquillosos, y parece que el cardenal Antonelli manifestó al jefe birman que no podía ser recibido por el Papa, si le acompañaba un oficial italiano. Dicese, si bien todavía no lo creo, que el jefe birman ha desistido de visitar al Papa, pues no quiere dejar la compañía de dicho capitán. Los periódicos meten gran ruido con esta aventura; pero acaso es todo invencion suya.»

Escríben de Florencia, con fecha 30 de abril, que la víspera había ocurrido en aquella ciudad de príncipes un hecho, insignificante al parecer, mas que no dejará de armar ruido, porque afecta a una cuestión de derecho internacional.

En el hotel de la Paz habita hace algunos dias la joven y graciosa princesa heredera de Mónaco, hija de la duquesa de Hamilton, y por consecuencia, nieta de la gran duquesa Estefanía de Baden. Casada en 1869 con S. A. el duque de Valentinois, heredero de la corona de Mónaco, se separó en febrero de 1870 de su esposo que, según cuenta, nunca se mostró cariñoso con ella, ni aun durante la luna

de miel, y se retiró al lado de su madre en Baden, en cuyo punto nació en julio del mismo año un niño, destinado a suceder un día a su abuelo y a su padre en el gobierno del principado de Mónaco.

El padre no manifestó preocuparse gran cosa ni de su mujer ni de su hijo, puesto que, habiendo pasado una parte del año último en Stuttgart con el príncipe de Hohenzollern, no ha hecho esfuerzo alguno para acercarse a ver a su familia. Sin embargo, después de haber la princesa abandonado la Alemania y trasladado a Italia, la ternura paternal parece se ha despertado, y el cariñoso padre ha elegido por intérpretes de sus sentimientos a los agentes de policia de la ciudad de Florencia.

El día 29, de mañana, dos agentes se presentaron en el hotel de la Paz, provistos de una orden del tribunal de Florencia para reclamar el niño de la madre, sorprendida y angustiada. El joven príncipe de Mónaco tiene veinte meses.

La princesa opuso dificultades para admitir en sus habitaciones a los agentes, y durante este tiempo que pudo ganar, hizo llamar a su prima la gran duquesa Olga de Rusia, esposa del gran duque Miguel, que tambien se encuentra en aquella ciudad. Acudió la princesa Olga, y las dos augustas damas, por la elevacion de su rango y por la energia de su aptitud, causan tal impresion en los agentes intimidados, que consienten en ir en busca de nuevas intrucciones.

Acudieron primero al prefecto y este le envió al presidente del tribunal, quien manifestó nada podia hacer, estando obligado por los tratados internacionales a hacer cumplir las decisiones de los tribunales de Mónaco, que son, al parecer, los que han dispuesto que el niño príncipe vuelva a la casa paterna.

Todo lo que el presidente ha podido conceder a la princesa ha sido retardar por un dia el acto, a condicion de que la princesa prometiese no salir de Florencia. Entretanto las dos damas se dirigieron al alcalde de la ciudad pidiéndole consejo, el cual las indicó la conveniencia de que consultaran con un abogado. Así lo hicieron, y el abogado ha interpuesto ya el recurso de apelacion en nombre de la madre.

El tribunal de apelacion debe reunirse para decidir si el presidente del tribunal ha traspasado sus deberes y si las acordadas del tribunal de Mónaco deben tener fuerza ejecutiva en Italia.

La cuestion de derecho vá, pues, a decidirse; pero la de hecho es de creer se haya decidido ya, pues si la princesa de Mónaco ha prometido no moverse de Florencia, es de presumir que a nada se habrá comprometido respecto a su hijo, y por lo tanto, que a estas horas lo tendrá en lugar seguro.

¿Habrá sido motivos políticos, pecuniarios ó de sentimientos los que han determinado la conducta del príncipe heredero de Mónaco? Tampoco se comprende fácilmente por qué el tribunal de este principado no ha querido enviar la orden de detencion a Baden y se ha apresurado a hacerlo a Florencia.

Podrian hacerse otras muchas pre-

guntas, y si los nombres propios no debieran ser siempre respetados, podria contestarse a ellas por medio de una serie de hipótesis novelescas; pero mas vale callar y no pecar de indiscretos.

Antes de salir de Inglaterra el rey de los belgas ha ido a visitar al emperador Napoleon.

Gaceta.

—Procesion.—A las ocho de la mañana saldrá de la Santa Iglesia Catedral la procesion del Santísimo Corpus Christi. Segun hemos entendido será magnífica en este año, en que los toldos de la carrera permitirán que concluya a una hora algo mas avanzada.

—Incendio.—Anteanoche ocurrió uno que pudo ser de mucha consideracion en la Iglesia de la Magdalena. Al encender las velas del precioso altar levantado en el centro para las fiestas del Mes de Maria, unas chispas de fuego prendieron en el papel propagándose rápidamente al dosel: por prontos que fueron los auxilios y apesar de la oportunidad con que llegaron las autoridades, arquitectos, muchas personas, entre ellas el Sr. Consul de Italia, los bomberos y demas, no pudo evitarse que ardieran los vestidos de la Imagen, que salió ilesa, y algunos adornos, siendo de notar que nada se estravió en medio de la natural confusion y aglomeracion de gente de todas clases. Con este motivo se han suspendido aquellos piadosos cultos.

—Hoy.—Día del Corpus... ¡gran fiesta de nuestra Iglesia católica!—La religion es tan alta—que engrandece cuanto toca.

—Oportuno.—Cuando las autoridades, inspirándose en el deseo de hacer el bien de sus administrados, oyen las quejas y procuran instáneamente el remedio, merecen las gracias y la consideracion de todos. Decimos esto a propósito del edicto que en otro lugar insertamos y en el que se manda lo necesario para evitar los perjuicios a que pueden dar lugar los grandes depósitos de pólvora que existen dentro de la poblacion. La autoridad ha librado de muchos males a este vecindario.

—El término.—Hoy es el último dia en que estará abierta al público la exposicion artistica del Círculo de la Amistad, y con este motivo habrá esta noche un baile de confianza que empezará a las diez. Segun hemos visto en las invitaciones, los Señores presentados necesitan un billete especial para asistir a esta fiesta, el que podrán reclamar en la Secretaría.

—Novedad.—El chuzo de los serenos se ha sustituido con una carabina con bayoneta. No sabemos si este cambio será de circunstancias, pero si no lo es, no nos parece que estos funcionarios deben tener muchas armas de fuego.

—Detalles.—Segun dice uno de nuestros colegas el Sr. Lopez Caracuel manda la partida carlista levantada el domingo en esta capital. Parece que llevaba la direccion de Villaharta. El lunes pasaron por la venta del Castillo, y después de algunas horas llegó a la venta Nueva la guardia civil que salió en su persecucion.

—Prolongacion.—Con gusto hemos sabido que está sobre el tapete la

de la calle del Gran Capitan hasta la estacion de los ferro-carriles.

—A bailar.—Como ya hemos indicado se prepara por varios jóvenes una expedicion campestre que tendrá lugar el próximo domingo, en la que la concurrencia será muy escogida y numerosa. Con el dia concluirá esta gira, para la que se hacen preparativos.

—Limosnas.—Dos señoras del barrio de la Magdalena visitaron ayer a muchas personas en demanda de algunas limosnas para remediar los perjuicios causados en el incendio ocurrido anteayer en aquella Iglesia parroquial.

—Convite.—Se ha hecho por el Ayuntamiento el numeroso convite de costumbre para la solemne procesion de hoy Las invitaciones son para la capilla del Cardenal, y para antes de las ocho de la mañana.

—Trenes.—No sabemos que se haya establecido trenes expresos entre esta capital y la de Málaga con motivo de la feria que celebra estos dias la perla del Mediterráneo.

—Precio medio.—Ha aquí el de los granos en esta provincia durante el mes de Abril último: hectólitro de trigo diez y seis pesetas y ochenta y cinco céntimos: de cebada nueve y sesenta y siete: de centeno quince y treinta y dos.

—Solares.—Sabemos que por el Sr. Marqués de Boil se ha adquirido el solar que linda con su preciosa casa de la calle del Gran Capitan, con el propósito de ampliarla, embelleciendo aquel favorecido lugar. Tambien ha llegado a nuestra noticia que el dueño de los solares restantes se halla en trato para la enagenacion de otro ú otros dos.

—Desdichas.—La junta provincial de primera ensenanza de Córdoba ha pedido a los maestros y maestras una nota de las cantidades que los Ayuntamientos respectivos les adeudan por su dotacion, retribuciones y gratificacion de escuela de adultos desde primero de Enero de mil ochocientos setenta y uno a treinta de Abril último.

—Desgracia.—Estando anteayer una pobre mujer comiendo en la plazuela de la Trinidad lo que le habian dado en el cuartel, fué acometida de un accidente que en pocos momentos le privó de la vida.

—Enhorabuena.—Con sumo gusto hemos sabido que ha dado a luz en Madrid la Sra. Condesa de Villaverde la alta una preciosa niña, que es el tercer fruto de bendicion con que Dios aumenta las satisfacciones de aquellos afortunados esposos. Al enviarle por ello nuestra mas cordial enhorabuena y renovarles la expresion de nuestra amistad, les deseamos las felicidades de que por muchos títulos son dignos.

—Seguros.—La casa inmediata a la que sufrió el incendio estos dias en la plazuela de la Almagra, experimentó varios deterioros. Pero estaba asegurada en La Union, y ya ha sido indemnizado el dueño.

—Diestro.—Esta tarde matará toros en la plaza de Sevilla el diestro Lagartijo, al que acompañará el Gordito.

—Vuelvo.—Señorita... ¿Conque llega, en efecto, hasta el punto de soñar conmigo? ¡Ay! sí, señor, padezco de pesadillas.

—Al regreso.—Además del que ayer digimos, se han cometido despues de feria otros dos robos de caballerías en el término de esta capital: uno en el cortijo de casa Blanca y otro en el del Arenal.

—Luces.—El siete de Junio próximo se subasta en Bujalance el servicio del alumbrado público de aquella ciudad para el próximo año económico por el tipo de 3.000 pesetas.

—Vacantes.—En el plazo para solicitar las dos plazas vacantes de médicos titulares de Fuente-Obejuna se han presentado los licenciados en Medicina y Cirujía D. José Cabello y Tunes, Don Enrique Vasconi y Vasconi, D. Joaquin Caballero y Cortés, D. Leoncio Maqueda Goyeneche y D. Luis Lizaguire Duroulet.

—Arenas argentíferas.—Se ha solicitado el registro de dos pertenencias de la mina de arenas argentíferas, titulada La Providencia, sita en Mondragoncilla término de Almodóvar del Río.

—Fugitivo.—El Juzgado de Priego llama por edictos a Juan Espósito, conocido por Juan Papis, y contra el que se sigue causa por atentado.

—Commutacion.—Ha sido pretendida la de las rentas de la capellanía fundada en la Rambla por Francisco Lopez Agustin.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Miércoles 29 de Mayo de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: ABASTECEDORES, Precios, and list of names and prices.

770 - guntaba si aquel relato que explicaba hasta las menores circunstancias, las conversaciones que habian debido ser secreto, no eran una ingeniosa novela, el sueño de una ardiente imaginacion. Cuando Verduret acabó, eran las cuatro de la mañana y exclamó con aire de triunfo: —Ahora, aunque están avisados y son astutos, los tengo en mi poder; antes de ocho dias, amigo Próspero, seréis rehabilitado; se lo he prometido a nuestro padre. —Pero es eso posible?—exclamaba el cajero atónito. —¿El qué? —¿Que acabais de decirme. Mr. Verduret sonrió como el hombre que está acostumbrado a ver dudar de sus informes. —¿Que si es posible?—dijo.—Es la verdad auténtica, arrancada de los hechos. —Y tales cosas pueden pasar en París, entre nosotros, sin que...

775 - por el stipe todos los detalles de la vida y muerte de Gaston, la visita de su hermano Luis, y un posadero de la ciudad me ha dicho que precisamente en esos dias albergó a un joven obrero, en el que he reconocido a Raul. —Pero las conversaciones, esas conversaciones tan precisas... —¿Creeis que las he forjado debajo de mi sombrero? ¡Es un error! mientras yo trabajaba allí, mis auxiliares aqui no perdian el tiempo, y desconfiando uno de otro, Clameran y Raul han guardado las cartas que se escribian. De esas cartas Dubois ha copiado la mayor parte y ha hecho fotografiar las mas importantes. Nina por otra parte, escuchando a las puertas, me ha dado un resumen de cuanto ha oido; y en fin, todavía en casa de Fauvel tengo otro medio de investigacion que conocereis mas tarde. Esto ora claro, indiscutible. —Comprendo,—murmuró Próspero,—comprendo.

774 - do sus bienes a Fougeroux, y que la mujer de éste, llamada Mariana, le habia dado al marqués una cita. Aquella misma noche pasé el Ródano. Busqué a Mariana, ¡pobre mujer! a fuerza de golpes de su marido está casi idiota. Le dije que iba de parte de Clameran, y me contó cuanto sabia. Próspero estaba cada vez más admirado. —Desde entonces,—continuó Verduret,—la madeja se desenredaba, restábase saber qué habia sido de Gaston, y un tal Lafourcade, amigo de vuestro padre, me dijo que se habia fijado en Oloron, que habia comprado una fabrica y habia muerto. Treinta y seis horas despues estaba yo en Oloron. —¿Sois infatigable! —Hay que forjar el hierro cuando está caliente. En Oloron encontré a Manuel, que al volverse a España se detuvo unos dias en esta ciudad, y

771 - —Sois muy cándido, hijo mio; pero sean otras muchas que ni aun sospechais. ¡No veis mas crímenes que los que castiga un tribunal, y en la Gaceta de los tribunales no se da cuenta de esos dramas íntimos que desconciertan las familias y las conducen a la desesperacion? Al abrigo del Código se agita el verdadero drama de nuestra época. El traidor gasta guantes; el criminal se viste de consideracion y la victima muere con la sonrisa en los labios. —¿Pero cómo habeis podido descubrir tantas infamias? Aquel hombre sonrió de nuevo. —¡Ah!—dijo,—cuando me consagro a un asunto, me consagro por completo. Un hombre de mediana inteligencia que pone toda su voluntad en un solo objeto, le consigue. —Pero sin indicios... —Ciertos es que para guiarse en las tinieblas de semejante negocio hacia falta una luz; pero la llama que despidieron los ojos de Clameran



Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa Hevalenta Arábica Du Barry de Londres...

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente a el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confeccion a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

- Levititas de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 360, 320, 280, 240. Alcorra y Sabadell. 240, 220, 200, 180. Trajes completos de lana con chaqueta. 300, 240, 200, 180.

El Sr. Director del taller está dispuesto a complacer y ser eficaz a las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.

- Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30. Calzoncillos de plugastel. 20, 16, 14, 12, 10. Pantalones elasticotin superior de 70, 80, 100, 110, 120.

CURACION RADICAL

de los padecimientos del estomago a 20 reales botella, con el uso del específico antídoto estomacal indiano.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

Este precioso medicamento, generador de la sangre y reparador de las fuerzas, contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO...

JARABE y PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos de un gusto agradable y adoptados con gran éxito para curar los resfriados, la gripe, la tos, la coqueluche...

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camisas inglesas y españolas desde el mínimo precio de 70 rs. en adelante.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias a precios muy arreglados.

Surtido completo en perfumería y camisas inglesas, todo a precios sumamente baratos. Cristal hueco del Reino y extranjero.

LITOGRAFIA

EL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 54 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelos, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. EN LA MALDIA. Curación instantánea de los más variados dolores de muelas...

Venta de maderas y materiales.

En la calle de las Parras, núm. 13, la hay de álamo negro y de castaño de todos gruesos y largos...

Ladrillos. En la carrera de la Fuensanta núm. 3.

se venden en fábrica a 13 rs. el ciento y al pié de obra a 14 rs. y 50 céntimos.

Ladrillos. En el tejaz nuevo de Manuel Casana.

a espaldas del buerto de San Anton, se hallan de venta a 13 rs. el 100 en fábrica...

Pérdida. En la noche del Martes 21 de Mayo de 1872.

se ha estraviado un zarcillo de oro con perlas, desde el íteal de la feria por la puerta de Gallegos...

Arendamiento. Para casa de S. Juan en adelante.

se hace de la casa núm. 23 en la calle del Pótro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Ferrer...

Venta. Se hace de varios cuadros pintados al óleo.

antiguos, y otros varios efectos, en la Carrera del Puente número 108.

Monte de Piedad.

La subasta de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Octubre de 1872...

Pérdida. En la noche del Jueves 23.

se estravió un paraguas en la galería de entrada del Circolo de la Amistad. La persona que por equivocación lo hubiera tomado...

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera.

calle de la Esperanza número 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzo para toldos...

Importante. Se arrienda en Sevilla.

la magnífica casa establecimiento conocido por los Catalanes, situada en la calle de Francos número 23...

Arrendamiento. Para desde el día de San Juan.

se arrienda la casa principal núm. 30, calle de Pedregosa. Está toda cercada...

Venta de muebles y otros efectos.

Se venden 600 sillas y todos los efectos pertenecientes al teatro de verano que existió el año pasado...

Almoneda. De varios muebles.

Se podrán ver en la casa administración de Hacienda, paseo del Gran Capitán número 2...

Sombrerería de las tres B.B.B.

calle de Prim número 13, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de sombreros de todas clases...

La Coalición. Despropósito impolitico.

con rufagos tempestuosos y música celestial, en un acto y en verso por D. Armando Meira.

Aviso. Cortes de pantalón de lana desde 25 a 60 rs. Lanar para vestidos a 2 1/4, 3 y 3 1/2 reales.

Encages de todos anchos para sábanas y almohadadas, a precios muy arreglados.

Espartería 12, antigua tienda de Don Pedro Lopez.

Venta - La de un huerto llamado de San Sebastián, sito en el campo de San Anton...

Subasta importante. En 10 plazos y 9 años, y con las condiciones que tienen lugar las de bienes Nacionales...

El departamento café y teatro del Recreo, con todos sus enseres, servicio y decorado...

El departamento de la escalera principal de la izquierda...

Otro departamento alto frente al anterior subiendo por la escalera principal de la izquierda...

El ante salón y salón alto subiendo a la derecha que tiene dos balcones al patio...

Las tres últimas fincas tienen por servidumbre común la magnífica escalera de subida...

Los rematantes tendrán que abonar los derechos de escritura y copias...

El que remate el café y departamento que le corresponden tendrá que abonar por quince mil pesetas...

Arrendamiento. El de los cortijos reunidos, con un solo arriero, de José Amargo y Amargillo...

Venta. Se vende una carretela montada en balistas en el mejor estado de servicio...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres...

La Coalición. Despropósito impolitico con rufagos tempestuosos y música celestial...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres...

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito.